

La mission de Dieu envers nous: 2^e partie



SABBAT APRÈS-MIDI

Lecture de la semaine: *Jean 20:21, 22; Matthieu 28:16-20; Apocalypse 14:6, 7; Deut. 7:6, 11, 12; Apocalypse 7:9, 10.*

Verset à mémoriser: « Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit » (*Matthieu 28:19*).

Le thème d'un Dieu missionnaire est d'actualité tout au long de l'Écriture. C'est le fil conducteur de l'histoire humaine, et cela démontre le dessein de Dieu pour Sa création. En outre, il consolide la révélation divine avec un objectif principal: la restauration de l'image de Dieu en Ses enfants déçus (*comparer à Col. 3:9, 10; 1 Jean 3:2*).

La mission de Dieu joue aussi le rôle de l'arrière-plan à travers lequel nous devons voir et comprendre la Parole de Dieu pour nous. Lorsque nous lisons la Bible, nous pouvons identifier un Dieu qui nous tend intentionnellement la main. Malgré la séparation causée par le péché (*Ésaïe 59:2*), Dieu par Sa mission, continue à restaurer la relation brisée avec l'humanité jusqu'au moment glorieux où Il fera « toutes choses nouvelles » (*Apocalypse 21:5*).

En attendant, Dieu choisit de se manifester à nous de manière à ce que nous puissions comprendre Sa nature et Son dessein, et par-dessus tout, afin que nous puissions avoir une relation réelle et durable avec Lui. En d'autres termes, non seulement nous apprenons à Le connaître, mais nous partageons aussi, avec les autres, notre expérience avec Lui et Son amour rédempteur. Dans les Écritures, Dieu nous donne les éléments de base de ce qu'est Sa mission.

* Étudiez cette leçon pour le sabbat 14 octobre.

Le Dieu trinitaire: l'origine de la mission

La mission de Dieu dans les Écritures place Jésus au premier plan et au centre comme étant le seul chemin vers le salut. Christ Lui-même avait déclaré: « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi » (*Jean 14:6*). Jésus nous aide aussi à comprendre la centralité du Dieu trinitaire dans Sa mission.

Tout ce que Christ faisait venait de Son Père et pour Son père (*voir Jean 4:34; Jean 5:30; Jean 12:45*). Cependant, nous devons toujours nous rappeler que la mission de Jésus avait commencé bien avant Sa venue dans le monde. Il l'avait reçue du Père avant même la création de notre monde (*Eph. 1:4, 1 Pierre 1:20*).

Par conséquent, Dieu avait établi Son plan pour l'humanité avant même qu'Il ne pose les fondations de notre planète, et Il était entré intentionnellement dans l'histoire de l'humanité afin d'accomplir ce plan. Le Fils a créé le monde (*Jean 1:3*) et « lorsque les temps ont été accomplis » (*Galates 4:4, LSG*), Dieu a démontré Son amour en envoyant le Fils (*Jean 3:16, 17*). Le Fils vint, mourut sur la croix et vainquit la mort. Puis, envoyé par le Père, l'Esprit vint (*Jean 14:26, Jean 16:7*), convainquit le monde (*Jean 16:8-11*), et continue aujourd'hui la mission du Père et du Fils en renforçant et en envoyant le peuple de Dieu en mission (*Jean 14:26; Jean 16:13, 14*).

Lisez Jean 20:21, 22. Comment la compréhension que la mission trouve son origine dans le Père, le Fils et le Saint-Esprit devrait-elle façonner notre mission?

Même si le mot « trinité » ne se trouve pas dans la Bible, les preuves de la mission axées sur la trinité sont nombreuses. Par exemple, après la résurrection, Christ apparut à Ses disciples et leur promit: « Et voici, j'envverrai sur vous *ce que mon Père a promis*; mais vous, restez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus de la puissance d'en haut » (*Luc 24:49, LSG, c'est nous qui soulignons*). Nous trouvons ici la réalité de la mission de la divinité formulée en une phrase: la promesse du Père, l'assurance du Fils de l'accomplissement de la promesse, et la promesse elle-même, la venue du Saint-Esprit (*voir Luc 3:16; Actes 1:4, 5, 8*).

Nous en venons à comprendre que la mission n'est pas nôtre. Elle appartient au Dieu trinitaire. En tant que telle, elle n'échouera pas.

Le Père, le Fils et le Saint-Esprit sont tous impliqués dans l'œuvre du salut des âmes. Pourquoi devriez-vous trouver cette pensée si réconfortante?

Faire des disciples: le centre de la mission

Lisez Matthieu 28:16-20. Quels éléments du discipulat pouvez-vous identifier dans ce passage?

Matthieu 28:16-20 déclare le mandat biblique, communément identifié comme le grand mandat (*Matt. 28:18-20*), dans lequel Jésus ordonne à Ses disciples d'aller et de faire des disciples, de les instruire dans la foi et de les initier à la communion fraternelle (*voir aussi Marc 16:15, 16; Luc 24:44-49; Jean 20:21-23; Actes 1:8*).

Les éléments de base de Matthieu 28:16-20 peuvent être vus sous quatre aspects simples: (1) Jésus demanda à Ses disciples d'aller en Galilée pour être avec Lui (*Matthieu 28:16, 17*), (2) Jésus alla vers eux, déclarant Son autorité et Sa souveraineté (*Matthieu 28:18*), (3) Jésus chargea ensuite Ses disciples d'une tâche spécifique – à savoir, faire des disciples (*Matthieu 28:19, 20*); et enfin, (4) Jésus promit d'être avec eux jusqu'à la fin du monde (*Matthieu 28:20*).

L'objectif principal du grand mandat, et la tâche principale de la mission est de faire des disciples. Littéralement, en grec, le début de Matthieu 28:19 dit: « Allez donc, faites des disciples [...] ». Le « donc » donne à la commission un fondement basé sur ce qui venait d'être présenté (*Matthieu 28:18*): la puissance, l'autorité et la souveraineté de Jésus – tout cela découlant de la victoire obtenue dans Sa résurrection. Il est important de souligner que le seul verbe d'action ayant une force impérative dans le grand mandat est « faites des disciples ». Enseigner les nations, les baptiser et partager les enseignements de Jésus avec eux, sont les caractéristiques du processus de discipulat. Ici, Jésus dirige clairement Ses disciples vers un seul but: faire des disciples. C'est en effet l'un des plus grands passages missionnaires de toute l'Écriture. Il se termine par la promesse de Jésus d'une présence continue avec Ses disciples.

De toute évidence, le grand mandat était destiné à signifier plus qu'un simple regroupement des premiers disciples dans cette circonstance particulière. Ils ne pouvaient pas aller seuls vers « toutes les nations » pour accomplir la nouvelle mission de faire des disciples. Par conséquent, le mandat a une portée universelle: tout vrai disciple de Jésus-Christ devrait être engagé dans l'acte de faire des disciples. De plus, le message à transmettre – l'évangile éternel de Jésus-Christ – est destiné au monde entier, sans limites géographiques, sociales ou ethniques.

La mission consiste à « faire des disciples ». Comment ce mandat du Maître affecte-t-il votre façon de vivre et de servir les autres? Que pouvez-vous faire pour participer davantage à ce que vous avez été appelé à faire?

L'évangile éternel: un message missionnaire

Lisez Apocalypse 14:6, 7. Quels aspects de la mission de Dieu pouvez-vous identifier dans « l'évangile éternel » (LSG) présenté par le premier ange dans le message des trois anges?

C'est le seul endroit dans les Écritures où les mots « éternel » et « évangile » sont liés. L'évangile est la bonne nouvelle de la grâce offerte à tous par Jésus-Christ. Il est venu dans notre monde pour nous montrer « la grâce et la vérité » (*Jean 1:14*). Il a vécu une vie sans péché et est mort sur la croix comme sacrifice expiatoire pour supporter le châtiment de nos péchés (*Ésaïe 53:4, 5; 1 Pierre 3:18*). Il est ressuscité, est retourné au ciel, a été exalté par le Père et intercède aujourd'hui pour nous dans le sanctuaire céleste (*Apocalypse 1:18, Actes 2:33, Hébreux 7:25*). Il accomplira bientôt Sa plus grande promesse: revenir en majesté et dans la gloire et, finalement, après le millénium, établir le royaume de Dieu sur terre (*Jean 14:1-4, Actes 1:11, Apocalypse 21:1-4*). Ce sont toutes des réalités essentielles de l'évangile éternel.

Néanmoins, le fait que ce message soit éternel est remarquable. Il n'y a qu'un seul évangile qui puisse nous sauver. Il restera le même jusqu'à ce que la mission de Dieu soit pleinement accomplie. Il n'y aura jamais d'autre évangile. Les enseignements et les doctrines trompeurs vont et viennent (*Éphésiens 4:14*), mais le message du salut, l'évangile éternel, est immuable, et ceux qui y croient et le vivent dans l'obéissance seront récompensés (*voir Deutéronome 5:33, Rom. 2:6*).

Ce mandat donné aux premiers disciples nous est également donné aujourd'hui. Nous devons continuer la tâche de faire des disciples pour Christ partout. Mais quel genre de disciples? De bons, aimants, pleinement dévoués, honnêtes disciples? Ces traits sont essentiels, mais ne suffisent pas. Nous devons faire en sorte que les disciples se centrent sur tous les éléments bibliques du discipulat (*Luc 9:23; Jean 13:34, 35; 2 Cor. 5:17*) ayant un but ultime: être préparé et préparer les autres à la seconde venue du Maître, Jésus-Christ.

« La proclamation du jugement [Apocalypse 14:6, 7] constitue l'annonce de la proximité de la venue du Seigneur. Or, cette proclamation est appelée évangile éternel. La prédication relative au retour imminent de Christ constitue donc une partie essentielle du message évangélique. » Ellen G. White, *Les paraboles de Jésus*, p. 192.

Comment le concept du jugement est-il lié à « l'évangile éternel » dans le message du premier ange? Pourquoi l'évangile doit-il être au centre de l'idée du jugement?

Le peuple de Dieu: canal de la mission

Tout au long de l'histoire, Dieu a toujours eu ceux qui représentent fidèlement Son caractère et suivent Ses desseins dans l'obéissance. Le peuple de Dieu est celui qui a été appelé et qui a accepté Son invitation à participer à Sa grâce. Il a été – et continue d'être – l'instrument de Dieu pour l'accomplissement de Sa mission.

Lisez Genèse 12:1-3 et Deutéronome 7:6, 11, 12. Quel était le dessein originel de Dieu pour Son peuple dans l'Ancien Testament?

L'alliance de Dieu avec Abraham et ses descendants avait un but précis. Ils ont été appelés, créés et chargés d'être des agents de la mission de Dieu – des canaux de bénédictions pour les nations (*Deut. 28:10, Ésaïe 49:6*). Cependant, ils ont été choisis dans le cadre d'une relation d'alliance avec Dieu, basée sur une conditionnalité implicite de foi et d'obéissance (*Genèse 22:16-18; Exode 19:5, 6; Deut. 28:1, 2; 2 Chron. 7:14*). Ce processus, celui d'attirer les nations environnantes vers Israël, était la « stratégie missionnaire » de Dieu dans l'Ancien Testament.

La mission de Dieu continue dans le Nouveau Testament. Le Seigneur et Sauveur ressuscité lance maintenant une « stratégie missionnaire » renouvelée (*voir Matthieu 28:18-20, Actes 1:8*) dans laquelle les disciples de Christ – qui forment l'église – partent en mission dans le monde entier au lieu que, comme dans l'ancien Israël, le monde vienne à eux. La mission n'est pas née avec l'église. Au contraire, l'église existe parce que Dieu a encore une mission à accomplir et utilise Son église pour l'accomplir.

Toutefois, une question demeure: quelle est la mission de l'église? Elle est la même que celle de Celui qui a appelé l'église à l'existence: « Car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu » (*Luc 19:10*). Bien qu'aucun de nous dans l'église ne puisse sauver qui que ce soit, nous pouvons et devons diriger les autres vers le seul qui peut sauver, Jésus-Christ.

« L'église a pour mission de sauver les pécheurs. Elle doit faire connaître l'amour de Dieu pour les hommes et les gagner au Christ par la vertu de cet amour. » Ellen G. White, *Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 413. Quel privilège et quelle énorme responsabilité!

La mission est pour l'église ce que l'air est pour nos vies. Sans air, nous mourons. Sans la mission, l'église meurt. Que pouvez-vous faire, personnellement, pour soutenir la vie de votre église?

Le monde: l'arène de la mission

Lisez Apocalypse 7:9, 10. Que suggère ce texte sur la portée géographique étendue de la mission de Dieu?

La leçon de cette semaine aborde intentionnellement deux textes missionnaires cruciaux qui soulignent le caractère central du discipulat dans le grand mandat et le message de l'évangile éternel. Fait intéressant, les deux textes ont au moins un point commun: le « lieu » de la mission. Ils disent: « Allez, faites de toutes les nations des disciples » (*Matthieu 28:19*), « aux habitants de la terre – à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple » (*Apocalypse 14:6, LSG*, c'est nous qui soulignons).

En d'autres termes, l'évangile de Christ doit atteindre toutes les classes, toutes les nations, toutes les langues et tous les peuples. L'influence de l'évangile est d'unir les rachetés en une grande communion. Nous n'avons qu'un seul modèle à imiter, et c'est Christ. Si nous acceptons la vérité telle qu'elle est en Jésus, les préjugés nationaux et les jalousies seront brisés, et l'esprit de vérité unira nos cœurs en un seul. Quand Jésus dit: « vous serez mes témoins » (*Actes 1:8*), Il avait trois zones géographiques différentes à l'esprit:

Zone 1: « Vous serez mes témoins à Jérusalem. » À cette époque, Ses disciples étaient très proches de Jérusalem. Donc, Jésus disait essentiellement: « Commencez à partager votre expérience avec Dieu avec les gens qui sont proches de vous. » La mission commence à la maison, en famille, avec les voisins, avec les amis. C'est le lieu ultime de la mission.

Zone 2: Il poursuit: « dans toute la Judée, dans la Samarie ». Notre mission implique aussi ceux qui sont en quelque sorte proches mais au même moment éloignés de nous. Dans ce groupe se trouvent des personnes qui parlent peut-être la même langue que nous – des personnes qui ont une culture similaire à la notre, mais qui ne vivent pas ou ne partagent pas la même réalité que nous. C'est aussi notre domaine missionnaire.

Zone 3: De surcroît, Christ dit: « et jusqu'aux extrémités de la terre » (*LSG*). La mission de Dieu nous appelle à atteindre des personnes de tous lieux, nations, groupes, langues et ethnies. C'est notre domaine missionnaire ultime.

Défi 1: Priez tous les jours de cette semaine pour la communauté dans laquelle vous vivez. Dieu vous a placé là pour une raison.

Défi 2: Recherchez les données démographiques de votre région (quel genre de personnes vivent autour de vous) – origine ethnique et religieuse, vieux, jeunes, pauvres, riches, langues parlées, etc. Demandez à Dieu de vous montrer comment vous pouvez être un canal de Son amour pour eux.

Réflexion avancée: *Un témoignage à toutes les nations.* « Les paroles du Sauveur: ‘Vous êtes la lumière du monde’ indiquent qu’il a confié à Ses disciples une mission mondiale. Tout comme les rayons du soleil pénètrent dans les coins les plus reculés du globe, Dieu veut que la lumière de l’évangile s’étende à chaque âme sur terre. Si l’église de Christ accomplissait le dessein de notre Seigneur, la lumière serait répandue sur tous ceux qui sont dans les ténèbres et dans l’ombre de la mort; au lieu de s’asseoir et d’éviter d’embrasser la responsabilité de la croix, les membres de l’église devraient se disperser dans tous les pays, laissant briller la lumière de Christ, œuvrant comme Il l’avait fait pour le salut des âmes, et cet “évangile du royaume” atteindrait rapidement le monde entier.

De tous les pays, l’appel macédonien retentit: “Venez à notre secours”. Dieu ouvre des champs devant nous. Les êtres célestes coopèrent avec les hommes. La providence va au-devant de nous, et la puissance divine œuvre avec l’effort humain. Les yeux qui ne voient pas l’œuvre du Seigneur sont, en effet, aveugles; et les oreilles qui n’entendent pas l’appel du vrai Berger à ses brebis sont sourdes. Certains ont entendu l’appel de Dieu et y ont répondu. Que chaque cœur sanctifié réponde maintenant, en cherchant à proclamer le message qui donne la vie. Si des hommes et des femmes dans l’humilité et la fidélité prennent au sérieux leur œuvre donnée et désignée par Dieu, la puissance divine sera révélée dans la conversion de beaucoup à la vérité. Les résultats de leurs efforts seront merveilleux. » Ellen G. White, *The Advent Review & Sabbath Herald*, 14 novembre 1912.

Discussion:

- ① **La crédibilité de l’influence de l’église dans la communauté est déterminée principalement par la mesure dans laquelle nous, le corps de Christ, illustrons dans notre vie l’amour de Dieu, dans l’accomplissement de Sa mission. Comment répondez-vous, personnellement, à ce défi?**
- ② **Selon-vous, comment votre église est-elle vue et comprise par les voisins non adventistes? Comment le savez-vous? Si la perception est positive, que pouvez-vous faire pour la renforcer davantage? Si elle est négative, que pouvez-vous faire pour la changer?**
- ③ **Pourquoi est-il si important de garder « l’évangile éternel » au centre de notre mission dans le monde? Quel autre espoir ultime pouvons-nous présenter à une personne, où que ce soit, sans se centrer sur la grande espérance que nous avons à cause de l’évangile, la bonne nouvelle de ce que Jésus a fait pour nous à la croix?**